

## 岐阜清流中学生の 感想文

感想文

の立場におきかえて話を聞いて考  
えることができてよかったです。

ました。

岐阜の空襲が起つてから、現在

までずっとましく生きている。  
空襲の被害にあつたけやきや戦  
争時代の暮らしをくわしく教えて  
もらえたことができてよかったです。

そこだけ元気がないように生え  
ていて、戦争の跡が残つていると分

かっただ。木も痛んでいた。あんなに  
大きなけやきの木が折れてしまう

なんて、とても被害が大きかつたと  
わかった。

防空壕を出た空が赤くて恐怖を

感じた。おなかが空いて、十分な食  
べ物が無くて辛かつたと話して下

さつた。私は当時のことを想像す  
ることが難しいので、分かつたとは

言えないけど、新しい知識がそなわ  
り、戦争のつらさが感じられた。

戦争の被害の大きさがわかった。

いろんな人たちが後世に戦争の被  
害の大きさを伝えようと大切に保  
管されていると感じられた。

本荘神社では、浅野先生とい  
う方にお話を聞かせてもらいました。  
数々の私たちの質問に真剣に答え

て下さったため、早田・則武の空襲  
についてや、戦時に食べていたも  
のなどを知つて、七十年前の戦争は  
岐阜にとつて、身近だったという事  
が分かりました。

歴史で、日本で起きた戦争につい  
て習つていただけど、岐阜で起きた空  
襲についてはあまり知らなくて、今  
回その被害にあつたケヤキを實際  
に見たり、触つたり、また、その時  
にいた人の話を詳しく聞いて、岐阜  
で起きた戦争について知れたので  
良かったです。

ケヤキの木や、浅野さんの話、資  
料から被害や、戦争中の生活につ  
いてためになることを学べました。

また、しあわせ祈願の宮やお話を  
かられて、戦争は一度と起こしてはならない  
ものだと伝わりました。

木の幹が片方焼けてなくなつた  
のにもかかわらず、片方だけで木が  
成長していくすごいと思いました。

本荘神社のけやきの木について  
説明を聞いて、当時の状況を丁寧に  
教えていただき、その後の話でもと  
ても詳しく教えてください、自分達

市の様子を想像することができ  
良かったです。

歴史の勉強では岐阜の空襲が  
あつたにもかかわらず、広島や長崎  
のことしか習わなかつたため、今回  
それについての話を聞くことが出  
て良かったです。

岐阜空襲の被害をうけて、今も  
残つているけど、傷がついているの  
で、岐阜空襲での被害の大きさを知  
ることが出来たのがよいなと思ひ  
ました。

戦争での被害を目で見て、説明や  
知識だけでは得ることのできない、  
その時の人々の思いや、当時の岐阜

